
L’impératif présent G 

A quoi sert l’impératif présent ? 

 
Le présent de l’impératif sert à donner des ordres, des conseils, des interdictions. Il n’a 

que trois personnes : deuxième personne du singulier, première personne du pluriel, 

deuxième personne du pluriel. 

Le sujet n’est pas exprimé.  

Conjuguer les verbes à l’impératif présent 

 
Les verbes du premier groupe se conjuguent au présent de l’impératif comme au 

présent de l’indicatif sauf à la deuxième personne du singulier où ils ne prennent 

pas de s : regarde-moi – salue – envoie des baisers 

Les verbes des deuxièmes et troisièmes groupes se conjuguent au présent de l’im-

pératif comme au présent de l’indicatif : 

fais ce que je te dis – souhaitons la bienvenue – obéissez à l’ordre 

Les verbes être et avoir ont une conjugaison particulière qu’il faut connaitre : 

sois – soyons – soyez  
aie – ayons - ayez 

Exercices 

Ecris les verbes entre parenthèses au présent de l’impératif : 

(Allonger)      le pas si tu veux être à l’heure. 

(Être)     propres si vous voulez être élégants. 

Ne (manger)      pas trop à midi si nous ne voulons pas dormir à l’école. 

(Acheter)      ce livre puisqu’il te plait, n’(hésiter)       pas. 

Le temps presse, nous allons être en retard, (faire)     vite. 

Conjugue ces verbes à la première personne du pluriel :  

(Préparer)     notre sac à dos. Pour cela, (ranger)    nos vêtements dans 

la poche principale, (placer)     notre lampe de poche et nos chaussures 

dans la poche de côté. (Veiller)    à combler les espaces vides.  


